

Calma Aparente en el Penal de Oblatos

Por **EDUARDO CH.**,
corresponsal de
EXCELSIOR

GUADALAJARA, Jal., 12 de octubre—Después de 48 horas de iniciado el motín en el interior del penal de Oblatos, con saldo de 14 muertos y unos 20 heridos, hoy se advirtió una aparente calma.

Se permitió la entrada a familiares de los reclusos y por la angustia de los primeros, hubo tranquilidad, por lo menos hoy.

Los celadores del penal, armados sólo de la acostumbrada macana, pasaron lista por primera vez, desde el 10 del presente en que se originó el motín más sangriento en la historia del penal.

Hasta esta mañana, habían renunciado 13 celadores. Los daños ocasionados por el trágico suceso ascienden a más de 10 millones de pesos.

Venta de drogas, de

★ Se Permitió la Visita de Familiares

★ Renuncian 13 Celadores hay Inmiscuidos

★ Incalculable Negocio con Todo y Drogas

tiendas, de baños, de agua purificada, de refrescos, de celdas, de trabajos, de locales, de cine, de deportes; fue lo que motivó a los grupos comandados por los hermanos Campaña López y Manzano Muñoz a victimar a los 14 coordinadores.

Ha habido varios motines desde abril, en que tomó posesión el gobernador Flavio Romero de Velasco. Desde entonces, han sido victimados 25 reclusos y los daños rebasan los 25 millones de pesos.

Bastoneros, coordinadores, sargentos, celadores y funcionarios menores del penal, están inmiscuidos en turbios negocios que reditúan fabulosas ganancias.

Las celdas cómodas, donde el recluso cuen-

ta con televisión, estufa, baño, visita conyugal, etcétera, son vendidas con 5,000 pesos de enganche y .. 1,000 pesos mensuales de renta.

Se vende el agua purificada, ya que no hay potable, en un promedio de mil garrafones semanales y casi dos mil cajas de refrescos, al doble del precio.

Se rentan los locales para factorías y talleres; se venden plazas de trabajo; la concesión de la tienda de abarrotes, del cine, de los baños, de la carnicería, etcétera.

Otro negocio que reditúa grandes utilidades es el de las drogas: un carrujo de marihuana se cotiza hasta en 50 pesos y una pastilla tóxica en 15 pesos.

La botella de tequila cuesta 250 pesos y la de ron 500.

La fábrica de pelotas del penal —que desaparecerá a petición de los grupos de los hermanos Campaña López y Manzano Muñoz, según se informó—, representaba un rico filón de oro para los concesionarios, pues no se pagaban impuestos de ninguna naturaleza.

Los sábados y domingos se convierte el penal en una especie de tianguis, ya que acuden unos ocho mil visitantes que también gastan en la compra de artesanías, en las fondas y restaurantes y en la entrega de dinero a los familiares.

La tranquilidad volvió hoy, con la visita de innumerables familiares de los reclusos, mientras el alcalde, Pedro Parra, señalaba que "daremos a los reos lo que pidan, pero todo a su tiempo..."